

IV

La función del portal electrónico. Una breve mirada a los materiales de difusión de la revista.

El proyecto de Orbis Terrarum nace como un sitio electrónico de estudiantes interesados en los estudios antiguos y medievales. Su fundación concretiza la ambición de éstos por dar a conocer al medio académico y al público en general que en el país se pueden realizar estudios sobre estas ramas de la historia considerando la lejanía espacial y temporal que existe, además de la carencia de fuentes “in situ” para trabajar.

En la presente edición, tomo la pluma para realizar un breve comentario sobre la función del portal electrónico de esta revista, los materiales que presenta y la información de actividades académicas que se realizan durante el año. Y, como segunda instancia, expondré mi experiencia como editora en la participación de la revista y la forma en la que el proyecto ha influido en mi vida académica, planteando nuevos desafíos y metas.

Entrando en materia, ¿por qué hacer una revista electrónica? ¿Cuál es su importancia en el mundo académico? ¿Cuál es la función principal de nuestro proyecto? Todas estas preguntas se

responden bajo una misma arista: permitir una mayor difusión de los estudios antiguos y medievales entre estudiantes, académicos y con ello, entre personas que tienen curiosidad por conocer un poco más sobre este tipo de historia. El proponer una revista electrónica va de la mano con la relevancia que ha tomado el Internet en la actualidad. Años atrás hubiese resultado utópico pensar en crear un medio de difusión que llegara de manera eficaz a mucha gente en un periodo de tiempo reducido, tal ambición es la que hoy se vuelve realidad gracias a este medio electrónico, que nos otorga la oportunidad de compartir con el mundo académico, tanto en nuestro país, como en el extranjero, nuestro amor por la historia.

Hablando concretamente de la revista, se hace necesario comentar las diferentes secciones y tópicos que han permitido que los interesados logren encontrar temáticas interesantes y atrayentes para la lectura y el conocimiento en general. Cada una habla por sí misma, desde las notas al margen, reseñas y críticas hasta las noticias y la publicación de eventos que tienen relación con las materias de estudio se publican, las cuales han ayudado a masificar las distintas actividades que se realizan en nuestro país. Sin embargo, la publicación de los números de la revista son siempre los más esperados por el público en general. Los dos primeros y la edición especial de “Bizancio” tuvieron una fuerte aceptación sobrepasando todas las expectativas de los editores.

Cabe destacar que la revista, además de presentar trabajos de estudiantes y académicos, también contiene una sección de “fuentes y documentos” que permiten al visitante conocer materiales con los cuales se trabaja para la investigación de los diferentes problemas que se plantean facilitando el acceso a ellos.

A modo personal, la revista ha significado mucho en mi vida académica. La invitación a este proyecto me ha permitido desarrollar con mayor profundidad mi área de investigación (Edad Media), además de forjar lazos que han apoyado mi trabajo y mis deseos de aprender más. Uso esta instancia para agradecer al grupo editorial, que desde las diferencias, han conseguido un punto común: la ambición por difundir nuestro trabajo y demostrar que este tipo de investigación tiene cabida en el país.

A mi juicio, el proyecto de Historias del Orbis Terrarum ha tenido una aceptación positiva dentro del mundo académico. La idea es continuar así hasta convertirla en una edición impresa

para que cada establecimiento educativo tenga la posibilidad de acceder a este trabajo. Eso será para el futuro. Por ahora el portal web nos brinda mucho de su ayuda permitiendo una gran masificación para llegar a los lugares más escondidos pero más interesantes del mundo.

Grace Farías Milla

Editora de la Comisión de Estudios Medievales